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國立臺北科技大學 111學年度第 1學期「學生代表大會」會議紀錄 

時   間：111 年 11 月 22 日(星期二)10 時 10 分 

地   點：行政大樓九樓國際會議廳 

主   席：學生會長邱筱鈞同學                                       記錄:朱怡蓉組員 

出席人員： 

    校長、副校長、各一級行政主管、教學單位-通識中心、進修部主任、學生會代表及社團

代表共 65 人。 

壹、 主席致詞： 

校長、副校長、各位長官大家好，非常感謝各位出席來參加 111學年度上學期的學生代

表大會。這邊也特別感謝所有提出問題的同學，你們的建議，是北科大進步的動力。會

議中長官們會針對同學們的所提出的問題，給予完整的回覆，希望同學能以和平、理性

的態度來闡述自己的想法，並提出建設性的問題。 

貳、 校長致詞： 

會長、副會長以及各位學生代表，大家好，今天是一學期一次的學生代表大會，感謝同

學的意見讓北科大變的更好。校長目前正在積極推動校園整建工作，針對歷史悠久但老

舊的校舍進行整修，預計明天春天先開放宏裕科技大樓地下室做為學生社團空間使用；

另外化工館四樓、第一教學大數及第四教學大樓的施工案，也預計在明年校慶前完成。

而藝文中心前面由校友捐贈款來進行整建的「靜誼空間」，則將做為校園的綠化工程之

一。未來將持續推動新宿舍運動、教室數位化及爭取建國啤酒廠來擴增校地，也利用此

次機會，跟大家說明一下本校未來會有一些工程陸續進行。 

最近啟用的忠孝藝術廊道也可以成為學生很好的活動空間。我們也會持續為學生創造更

好的學習環境，這也是成為一流科技大學必備的條件，今天是大家的時間，校長簡單報

告到這邊，謝謝大家。 

參、 學生提問 

問題 1：有關學生提問意見單的問題 2(如附件)，關於社團經費在人事費相較於往年補助

費用較少的原因。 

長官回覆：課指組在社團經費補助上僅補助社團活動費用及講師演講費用等業務費，並無

補助人事費。今年音樂性社團在師長的鼓勵下，從原本的 6個增加到 8個，明

年會視情況提高社團活動的補助預算，並做妥適的分配。 

校長指(裁)示：社團經費補助項目名稱(人事費)，請於會後修正會議紀錄。 

問題 2：有關第六教學大樓防墜網跟緩降梯並存的情形，目前並無相關改善措施，想請問

總務處針對此部分是否有進行相關措施？。 

長官回覆：為了兼顧防墜與緊急逃生使用，本處營繕組已於緩降梯工具盒放置一把園藝用

剪刀，於緊急時可以使用。 

問題 3：呈上題，學生比較關心上述處理方式是否符合消防法規，是否能請校方給予回覆？ 

長官回覆：此防墜網在設置時即請專業的消防人員進行評估，結果是符合安全法規的。另
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外，一般逃生出口建議設置在樓梯，不建議設置在陽台；之前請教過消防員，

若有逃生需求時，需要雲梯車，車上將配置相關工具將防護網剪除。 

校長指(裁)示：由於宏裕科技大樓先前發生過幾起跳樓事故，因此校方採取必要性安全

措施，但此安全措施與消防法規部分是相互牴觸的，因此學校在設置安

全措施時，也會向消防單位進行諮詢，請同學放心。 

問題 4：校內部分監視器或監視器的儲存硬碟時常損毀，導致學生東西失竊無法調閱監視

器資料。請問學校或契約廠商監視器及硬碟的頻率；另外，能否建議學校提高檢

查次數降低失竊風險。 

長官回覆：依資安法規定，學校購置之監視器需符合資安法規，由於廠商的監視器儲存

硬碟皆是透過網路來儲存，此部分即牽涉到資安問題。總務處已要求合作廠商

改善，但目前廠商無法在符合資安法規下維修舊有設備；之後會持續尋找願意

配合購置符合資安設備之廠商。 

問題 5：北科 i學園在播放影片時，點選快轉將導致影片無法載入；某些課程錄製的影片

畫面較為模糊，建議學校是否能在數位教學設備進行改善，以提高學生線上學習

的效果。另外，部分教室的麥克風有故障狀況，雖然學校有建置「自主報修系統」，

但是否能建議總務處能定期派人巡視教室設備。 

長官回覆：計網中心都有派工讀生定期巡視全校 e 化教室的投影機，除了屬於各系自己

的投影機外，全校性的投影機有故障問題皆會即時更換，同學在使用上有問題

可以即時向計網中心反應。有關北科 i學園影片流速問題，由於此程式軟體是

由學生自主開發，無法與市售軟體相比。本校一學期有 500多名教師會錄製課

程，共計約 1500 多門課程量，此課程量非常大，目前計網中心正在改善伺服

器，希望能夠強化北科 i學園影片播放品質。 

校長指(裁)示：學校目前正在推動教室數位化，此更新計畫規模相當龐大，會針對每棟大

樓來進行。但由於此計畫需投入大量經費，故短期內無法建置完成，針對 

問題 6：本校一直致力推動全英文授課，但部分同學認為全英文授課方式將導致專業科目

理解能力降低，另外普通高中直升科技大學的學生對於專業科目學習已較為負擔，

若再以全英文方式授課，學習更為困難。是否能將全英文授課調整至進階的專業

科目，以提升學習成效。 

長官回覆：目前本校推動 EMI(全英語授課)教學重點學院分別為工程學院及管理學院，其

餘學院所要求的 EMI課程較少。針對因全英語授課造成學習進度落後的同學，

教務處也有採取配套措施，自下學期起，若選修課程為全英語授課，則同學可

自行選擇是否選修；若為必修課程，則會開授一門相對應的中文授課課程，讓

同學自行選擇授課方式。但為了讓本校成為一所國際化的學校，未來各學院的

EMI課程會逐年增加，以本學年度研究所的課程舉例，已有百分之四十以上的

研究所課程皆為全英語授課，我們在下學期開始會有一些必修課來搭配中文的

課程來讓同學自由選擇。教育部期待本校學生在大二階段有百分之二十五的同

學能通過 CFR B2的英文門檻，未來是除了與台大、清大及成大的學生共同競

爭外，更要朝國際化邁進。 

校長指(裁)示：未來同學將面臨是一個國際化的環境，除了語言及專業能力外，還有人文
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藝術涵養等，校長在此勉勵大家，這是未來世界的趨勢，更是提升同學職

場競爭力的途徑。 

問題 7：第一、二教學大樓至阿水廣場中間有一條石板路，有同學覺得石板路過於狹小，

下雨天也容易打滑失足，是否能夠增加石板來擴增道路或是拆除重新舖路。 

長官回覆：本校目前正在規劃建置藝文園區，同學提到的石板路也是規劃施工的一部分，

未來進行藝文園區修建時會一併修繕該道路。 

問題 8：學校是否定期公佈校園整修及相關建設資訊，讓同學能夠了解學校施工情形。 

長官回覆：目前校長有召請主秘及相關主管召開會議，討論如何有效佈達學校相關資訊；

若學生代表有其他建議，也可透過主秘或學務長，做有效的資訊傳遞。 

肆、 議員提問 

問 題 1：宏裕科技大樓 B4 空間，預計規劃給社團及系學會使用，請問該空間何時裝設

空調設備。 

長官回覆：由於宏裕科技大樓 B4 無日曬問題，除了預計規劃為團練室使用的空間有加裝

冷氣外，其他採用自然通風的方式，並無加裝冷氣。 

伍、 校長結語： 

很高興今天許多學生代表提出很好的建議，透過此機會能有很好的溝通管道，同學提出

的意見都相當有建設性，學校也會盡力來改善，部分整建工程則是需要時間處理。校長

在任時，每個月都會與學生會幹部進行校長有約的活動，同學其實可以透過校長有約來

跟校方進行意見交流，有任何寶貴的意見都可提出。校長希望大家共同努力將北科大打

造一個良好的學習環境，讓同學提升職場競爭力，再次感謝大家的參與，謝謝大家。 

陸、 主席總結： 

感謝校長、副校長以及長官蒞臨此次會議，給予學生代表完善的回覆，其他尚未被解決

的問題，學生會也會持續進行追蹤，並於每個月的校長有約座談會，或其它校級會議上

進行討論。 

柒、 臨時動議：無 

捌、 散會(12 時 00分) 



序號 問題 期望如何解決 回應單位

1
是否能在綠光庭園增加學校網路，如

NTUT或802.1
增加綠光庭園的網路覆蓋率

計網中心：預計會配合總務處二期綠光庭園餐廳招商時程且承租店家
完成內部裝潢工程後再進場建置光華館1~2樓之無線網路佈建工程。

2

這學期學校提供給我們社團（管弦樂

社）的經費跟往年有段落差，尤其是

人事費，希望可以瞭解原因。

是否能提高社團補助金額

學務處：
由於音樂性社團自110年起由6個增加至8個，因此各社團能夠分配到
的預算有限。已於112年度提高社團活動預算，後續將依各社團綜合表
現做妥適分配。

3
科研大樓B4空間會做甚麼用途?大概甚

麼時候開放?

總務處：

回覆一：宏裕科技大樓地下四樓空間用途為：

1.土木系-高速影像試驗室

2.材資系-材料試驗室

3.進修部-品管班級工地主任班

4.學務處-5間大型社團空間

5.學務處-1間隔音室

6.資工系、電資學士班、資財系、經管系、工管系系學會各一間

回覆二：

目前辦理室內裝修合格證取得及驗收作業，預估於112年1月交給相關

單位管理並開放。

4

中正館五樓體育場在體育課上課時間

能否不要進行封鎖或限制出入？因為

位於中正館五樓的社團想要使用飲水

機時相當不便。

如果因為安全而有限制的必要性

，是否能將體育館的飲水機移動

至學生都可以使用到的位置？

體育室：
1.基於體育教學安全考量，中正館五樓上課時間限制進入場地，確有
其必要性；故請社團同學經由六樓看台，下至五樓飲水機處取水，不
便之處請見諒。
2.飲水機設置地點必須有水源及排水需求考量，是否可移動至其他位
置，須請廠商進行評估。

111學年第1學期學生代表大會意見單
附件



序號 單位 職稱 姓名

1 校長室 校長 王錫福

2 副校長室 副校長 楊重光

3 教務處 教務長 黃育賢

4 秘書室 主任秘書 吳建文

5 總務處 總務長 陳昭榮

6 學務處 學務長 張仁家

7 學務處 組長 劉礎豪

8 學務處 組長 孔威職

9 產學處 產學長 黃聲東

10 研究發展處 組長 李文亞

11 國際事務處 組長 王之珊

12 圖書資訊處 組長 章韶洵

13 進修部 組長 黃正民

14 計網中心 計網中心主任 王永鐘

15 通識教育中心 通識中心主任 洪揮霖

16 軍訓室 主任 郭福助

17 體育室 體育室主任 蔣憶德

18 體育室 組長 黃耀宗

19 學務處 行政組員 朱怡蓉

20 學務處 組員 黃麗純

21 學務處 組員 何采璇

111學年第1學期學生代表大會 行政單位出席名冊

日期：111年11月22日(星期二)上午10:10-12:00


